

JUSTICIA SOCIAL



Una sección de la flota alemana en el Mediterráneo ha bombardeado Almería. Ante la incalificable y descarada agresión de los buques germanos, nuestro Gobierno ha pedido la inmediata reunión de la Sociedad de Naciones.

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T. III Epoca - Año VII - Mahón, martes 1.º de Junio de 1937 - Núm. 315

La guerra de España

por INDALECIO PRIETO, Ministro de Defensa Nacional

La guerra civil española ha puesto de manifiesto—dejando aparte toda consideración política—la supremacía de la aviación tanto en la ofensiva como para la propia defensa. Hasta ahora, la ciencia militar sostenía la teoría de que los armamentos aéreos no podían ser empleados más que en colaboración con las otras armas. Las recientes operaciones militares en el país vasco han demostrado lo contrario. El enemigo no pudo romper nuestro frente en los sectores de Vizcaya y Alava más que sólo con la ayuda de su aviación.

Al bombardeo de nuestras posiciones por los pilotos enemigos, sucedió inmediatamente el fuego de las ametralladoras de una segunda escuadrilla aérea. El resultado de esos dos ataques sucesivos fué la destrucción de nuestras líneas. Esta operación fué idéntica a la realizada por nuestros pilotos algunos meses antes en el frente de Guadalajara.

En primer lugar, los éxitos alcanzados por los pilotos enemigos en el frente vasco, son debidos a la superioridad de sus aeródromos en este sector. Estos, numerosos y vastos, permiten realizar a los pilotos acciones de gran envergadura. A pesar de esto, nosotros hemos abatido un gran número de aviones enemigos, de tipo modernísimo. Hemos hecho caer bastantes aparatos de caza, cuya importancia no escapará a nadie.

Otra enseñanza de la guerra española es el papel considerable que desempeñan los cazas en la estrategia moderna. Los técnicos de la antigüedad no habían dado la importancia merecida a los cazas, pero en la práctica, estos últimos se han convertido en el factor más importante de los armamentos aéreos. Los bombardeos continuos de Madrid, tan mortales, no dieron, sin embargo, el resultado apetecido gracias a nuestras escuadrillas de caza que causaron a su vez, más considerables pérdidas al enemigo. Como consecuencia, los bombardeos aéreos de la capital se hicieron menos frecuentes hasta que cesaron por completo; técnicamente, estos bombardeos necesitaban, en efecto, cuantiosas pérdidas por parte de los cazas.

Por otra parte, en lo que a Madrid se refiere, no hay duda que hemos llegado a un período decisivo. En España sabemos que desde el mes de Marzo, las dos partes combatientes rinden el máximo de esfuerzo y que en las próximas semanas podremos llegar a las fases más dramáticas de la guerra civil. Sería, sin

embargo, erróneo creer que ello significa el próximo fin del conflicto. Tal como está la presente situación planteada es, al contrario, muy probable que nuestro desgraciado país sea aún durante mucho tiempo teatro de hechos sangrientos. Lo que acabo de decir es, en verdad, algo paradójico. Se me comprenderá, si se piensa que, aparte de las previsiones humanas y a menos que haya intervenciones extranjeras en masa, ninguno de los dos bandos estará en condiciones de volver a realizar un esfuerzo semejante al que tiene lugar actualmente. Esto equivale a decir que la guerra si en ella no se producen en muy poco tiempo acciones decisivas, podrá prolongarse indefinidamente: la victoria pertenecerá al que en la retaguardia resistirá más tiempo. Una vez llegados al punto culminante de las hostilidades, cada cual tratará de fortificar las posiciones conquistadas; y no se alcanzará el éxito apetecido, sino se puede contar en todo y por todo con las poblaciones de la retaguardia. El de los dos bandos que deberá sin cesar reprimir la revuelta sorda o abierta de sus poblaciones y procurar evitar el golpe mortal en su espalda, será el que sucumbirá.

Pero es precisamente esto lo que me da una esperanza. Yo confío en nuestra victoria, que será la del equilibrio europeo. Es preciso no olvidar en efecto, que el fin de la guerra civil española llevará consigo necesariamente, ya sea la victoria de uno u otro bando, la formación de constelaciones políticas completamente diferentes. Si nosotros vencemos, la España Independiente tratará de reconstruirse en estrecha colaboración con Francia e Inglaterra. Contribuiremos entonces con nuestro esfuerzo, guiados por el ideal de paz a su realización. Si sucumbimos, España será la presa de Roma y de Berlín; Italia y Alemania adquirirían así una hegemonía que llegaría más allá de sus sueños más audaces. Esta hegemonía sería explotada por los dos Estados con vistas a su propio plan bélico.

Para terminar, diré todavía unas palabras sobre nuestra política interior. Estos que especulan sobre nuestras disensiones, se engañan. Las diversas fracciones y partidos políticos que se oponen al fascismo, están ligados unos a otros por la imperiosa necesidad de defender la República. Entre sí ellos se han comprometido y nuestra victoria, por consecuencia no será la victoria de uno u otro partido, pero sí la del pacto, la victoria de los republicanos democráticos.

Traducido del periódico francés «Paris-Soir» (28 Mayo 1937) por F. PONS SEGUI

¡ALERTA!

En ocasión del discurso pronunciado en Valencia por el señor Aznar, dijo que la nación sería lo que ella quisiera. Más tarde, Largo Caballero en unas declaraciones a un periodista galo, ratificó lo dicho por el Presidente de la República. Y ahora el camarada Negrín dice que en los momentos actuales, España es antifascista y nada más. Cuando consigamos aplastar el fascismo, que será tan pronto como queramos los españoles leales, España será lo que ella quiera ser.

En el sentido democrático de la palabra, es lo que en realidad quiere todo español. Pero se nos antoja que la democracia tal y como la entendemos y usamos los españoles, constituye un peligro y un obstáculo para lograr el cobro de la factura que irremisiblemente nos adeudan los que se valieron de ella para escarnecerla consumando la más vil de las traiciones.

Incumbe al partido redoblar la vigilancia e imponer normas para que lo que España quiera, sea.

Desconfiamos con sobrada razón de referendums y del sufragio universal, cuyos resultados adversos a intereses creados y a ambiciones de tipo personal, desencadenan sus versiones como la actual, donde se están revolcando en el cieno de la apostasía asestando alevosa puñalada en el corazón de la Patria—Ingenia, como siempre—unos generales que por cínica paradoja, se llaman a sí mismos *nacionalistas y españoles*.

Nosotros, atentos en todo momento a cuanto se hace y a cuanto se dice que pueda pesar en el porvenir de la Patria y en el futuro de nuestro ideal; aunque abroquelados en el parapeto de nuestra insignificancia, decimos: España será lo que ella quiera ser, y lo que España quiera ser, lo dijo solemnemente en las urnas en Febrero de 1936 y lo está ratificando y rectificando con su sautire, escribiendo en altorrelieve la más heroica y brillante página de la historia del proletariado en aras de su emancipación.

La felonía de unos desalmados que convierten a una población pacífica en símbolo de su barbarie; que siembran la muerte a voleo arrasando pueblos indefensos de su misma raza, nos pone en guardia para oponernos a cualquier intento regresivo.

Lo que España quiere, lo está diciendo de una manera contundente con sus sacrificios; con su estolidez y con el entusiasmo que solo puede inculcar el deseo vehemente de que España no sea jamás, jamás... lo que fué hasta el 18 de Julio de 1936.

España, nuestra España, fundida en el crisol de la lucha fratricida a que la han llevado unos megalómanos, tiene que ser lo que quieren los españoles. Una España de trabajadores de todas clases, pero una sola clase de españoles.

Eso lo está diciendo a diario el pueblo que está forjando una nación sobre las ruinas caducas de una sociedad desacreditada en el fondo de su propia corrupción y en el cohecho descarado de las conciencias, empujadas por el dinero, a la abyección y a la miseria.

¿Qué más referendums ni elecciones que la lucha a muerte con el fascismo internacional?

En el fondo de transparencia ideal de las trincheras caen las papeletas del votante. El resultado del escrutinio se verá cuando nuestras tropas lleguen al cabo Finisterre. Que llegarán, ¡qué duda cabe!

Y allí en lo más alto de Peñas Santas, en donde nuestros antiguos creyeron haber llegado al fin de la tierra, enarbolarán, cara a nuestra Méjico hermana, la bandera victoriosa de un pueblo que podrá ser asesinado, pero nunca vencido.

Comarada ¡Alerta!

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Solemne acto de descubrir las lápidas que llevarán los nombres del vapor «La Corse» y velero «Cala Marsal»

En demostración de agradecimiento a las tripulaciones del vapor «La Corse» y velero «Cala Marsal», que durante las difíciles actuales condiciones de navegación por las aguas de nuestra isla, lograron llegar a nuestro puerto con cargamento de sustancias alimenticias para Menorca, hoy, a las seis de la tarde, con toda solemnidad y con la asistencia de las principales Autoridades de la isla, tendrá lugar la colocación de las referidas inscripciones en el Andén de Levante y el Andén de Poniente de nuestro puerto.

Lo que se hace público para conocimiento de los afiliados a las Sociedades Obreras y Partidos políticos integrantes del Frente Popular, Corporaciones, Entidades y al vecindario en general para que se dignen con su asistencia, dar mayor realce a tan importante acto.

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Se convoca a todos los delegados de las secciones de la Federación al Pleno de Comité ordinario, el día 2 del actual a las 9 de la noche, en nuestro local social, bajo el siguiente orden del día:
Lectura del acta anterior. Correspondencia: Cuentas generales, 1.º de Mayo y Semana de Ayuda a Madrid. Gestiones de los representantes de esta Federación en los organismos de la Isla. Proposiciones varias.

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel de Artillería y Jefe de la Base Naval de Mahón

HAQO SABER: 1.º A partir del próximo lunes día 31, queda modificado el artículo de lo dispuesto por la Comisión Central de Abastecimiento en el sentido de la ración de pan en vez de ser de trescientos gramos por individuo y en días alternos, será de doscientos gramos por individuo diarios; quedando de esta forma establecida la elaboración día de pan, y en su consecuencia, modificada la ración, estableciéndose los siguientes precios por raciones:

Ración de 200 gramos 0'25 pesetas; ración de 400 gramos 0'45; ración de 600 gramos 0'65; ración de 800 gramos 0'85; ración de un kilo 1'10.

Queda subsistente lo dispuesto en dicho artículo sobre la forma y cortes del pan; quedando limitado el tamaño a un kilo en lugar de novecientos gramos establecido anteriormente.

Así mismo quedan los panaderos obligados a servir al público piezas que contengan el peso que les corresponde, siempre con el límite máximo de un kilo que el tamaño mayor permitido.

2.º Del aceite llegado, se darán cuatro libras a razón de media libra por habitante y semana, quedando racionados desde la próxima hasta el 25 de Julio.

Mahón 29 de Mayo de 1937

Junta Económica del Parque de Intendencia de Mahón ANUNCIO

Debiendo procederse por la Junta a la adquisición de los artículos necesarios al Parque de Intendencia, se hace saber para que cuantos lo deseen, presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de nueve a doce de la mañana en Villa Carlos oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque de Crillon), donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las diez treinta horas del día 10 de Junio próximo que se reunirá la Junta en primera convocatoria para concertar las compras y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. n.º 168).

Mahón 24 de Mayo de 1937.—El Capitán Secretario, Luis Arenas.

Artículos a adquirir
Harina 1.ª (Villa Carlos) 10 qm.
Harina 2.ª (id.) 2550 id.
Legumbres (id.) 921 id.
Café (id.) 15 id.
Azúcar (id.) 48 id.
Aceite (id.) 203 id.
Vino (id.) 1014 id.
Cebada (Mercada) 87 id.
Cebada (Villa Carlos) 438 id.
Cebada (Ciudadela) 174 id.
Paja larga (Mercada) 79 id.
Paja pienso (Villa Carlos) 260 id.
Paja pienso (Ciudadela) 158 id.

TEATRO PRINCIPAL
MARTES 1.º de Junio de 1937
A PRECIOS POPULARES
Función dedicada a los valientes tripulantes de los motoveleros «Cala Marsal» y «Pons Marth» y buque francés «La Corse», con asistencia de los mismos
EL PAN COMIDO EN LAS MANOS

